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凭借一枚指纹，就能准确锁定
罪犯！一点点蛛丝马迹，就能牵出
破案线索！

这些出现在影视、文学作品中
的画面，对于普通人来说十分神
奇，甚至让人难以置信！但这一切
绝对真实。

为什么普通人看上去没有多
大区别的指纹，在刑侦专家眼里就
是破案线索？郑州市十大杰出女
性、指纹专家代丽丽说：“就比如你
看一个人，高或矮、胖或瘦、长发或
短发，我看指纹就像你们看人一
样，每一个都具有自己的特征。”

现年39岁的代丽丽，是市公安
局刑事侦查支队指纹室主任，二级

警督。从警 18 年来，她查破案 600
余起，其中公安部督办B级案件 10
余起，命案 8 起；认定犯罪嫌疑人
383人，带破案件1300余起。

事实上，指纹鉴定日常工作并
非人们想象中充满刺激，相反，这
项工作孤独艰辛、单一枯燥。

因为，进行指纹鉴定，就是将
现场提取的可疑指纹与已经存档
的指纹进行对比，一份一份的查找
特征点，寻找有没有可能近似性、
重合性，进而确定同一性。

1995年，代丽丽刚从河南公安
高等专科学校毕业，就进入了郑州
市公安局刑事侦查支队工作。

在最初的几个月，她对指纹工

作充满着新奇，成天楼上楼下地
跑着提取指纹、标注特征点、归
档指纹，慢慢地她掌握了一些规
律，知道了每个人的十个指头指
纹都是不一样的，每十亿人中只
有可能出现一次完全相同的指
纹；每个人的指纹都有自己的特
征点，有的叫斗，有的叫箕，把
各种特征组合之后，可以把人的
指纹进行分类。

在 1995 年市公安局交办的一
起疑难案件中，为了寻找答案，代
丽丽把自己关在指纹室里，拿着样
本指纹与档案室的指纹对比。一
张一张的查、一摞一摞的比。

就是通过这近乎“大海捞针”

般的努力，代丽丽两天后终于从十
几万份指纹中找到了一份极其相
似的指纹卡，也最终因此抓获了罪
犯。

正是这张小小的指纹卡，把她
带进了指纹鉴定这片神奇的领域，
也正是这成千上万张指纹卡片，让
她找到了人生的快乐。

从喜欢到痴迷，工作中除了指
纹还是指纹，生活中除了指纹还是
指纹，从此与指纹结下了不解之
缘。

此后，代丽丽就把自己埋在了
指纹痕迹研究当中，18年的专一和
执着，她硬是从一个黄毛丫头成长
为指纹鉴定的专家。

本报讯（记者 王红 文 宋晔 图）3
月 2~3 日，一年一度的全省春季大中
专毕业生大型综合招聘会首次在郑州
国际会展中心拉开帷幕。短短两日，
2.2 万个就业岗位吸引了 11.6 万大中
专毕业生前来“淘”岗位，3.8万人现场
达成初步就业意向，两项数据都刷新
了全省综合招聘会的历史纪录。

招聘首日6.5万人“赶场”
3月 2日上午 9时，大会刚刚拉开

大幕，会展中心场内外已经是摩肩接
踵、人流如织。随着时间流逝，来自全
省各地的大中专毕业生一波接着一
波，潮水一般涌来，为了保持场内求职
秩序，场外进场人数开始分批进入。
到上午10点30分左右，场外等候的毕
业生分别排成四列队伍，长龙一样从
会展中心内场逶迤而出，又围着会展
中心外场绕了近一圈，密密匝匝的求
职队列一眼看不到头。

在求职现场记者看到，为提高求
职成功率，本次大会招聘现场按照行
业分类划分为制造、金融、信息、建设、

食品药品、文化、服装、交通、农林牧
渔、新能源、矿产、餐饮旅游等13个区
域。求职者一进场就一目了然，可以
直奔自己的专业区域进行选择。

据省人才交流中心统计，本次大
会有来自省内外的 440 多家用人单
位，准备就业岗位 2.2 万个，没想到仅
大会第一天，就有6.5万大中专毕业生
进场求职，1.75 万人达成初步就业意
向。骄人的首日“战绩”，使得不少企
业调整了招聘数量。

5年工作经验
薪水增幅最喜人

本次招聘会上，人才需求量最大
的前十大行业依次是：快速消费品，生
物医药，医疗设备及器械，房地产及建
材，农林牧渔及相关，汽车及相关，教
育、培训咨询，制造、新能源，服装及百
货，信息产业。

在用人单位给员工开出的薪酬来
说，与去年同期相比，基础性岗位底薪
涨幅在 200 元左右，中层岗位底薪涨
幅在 15%~25%左右，5 年以上工作经

验的中层岗位底薪涨幅较大，有些岗
位已经超过30%。

省、市本月起
陆续推出多场招聘

本月起，省市人才部门陆续推出
多场招聘，服务求职者。

其中，3 月 5 日上午，郑州市首场
女子专场招聘会将在郑州农村人力资
源中心市场开场；3 月 8 日，河南人才
市场、郑州市人才市场均有女性专场
招聘会；3 月 16 日、17 日，郑州市人才
市场举办“郑州2013年春季第二届人
才交流大会”；3 月 8~10 日，在科技市
场海龙电子城“2013年春季第二届 IT
信息行业专场招聘会”举行。

4月上旬，我省将举办“产业集
聚区企业与高校毕业生专场招聘
会”，5 月下旬举办民营企业招聘
周，为高校毕业生和民营企业搭建供
需平台；9月开展“高校毕业生就业
服务月”；3 月、5 月、8 月、10 月 ，

“高校毕业生就业服务网络招聘月”
也要启动。

高空倾倒垃圾 整改
地下室存易燃物 清除

本报讯（记者 安群英 通讯员 葛荣江）上周，市长
电话受理指挥系统共受理电话 8234 件，电子邮件 150
件 ，互联网留言 24条。其间，向全市市长电话网络单
位转办 241件，按期回复 229件，回复率为 95.02%。主
要涉及停水停电、暖气不热、占道经营、噪音扰民、违章
建筑、工资福利、物业管理等方面问题。

市民反映：其购买了金地置业有限公司商品房（郑
东新区农业南路与福禄街交叉口），缴纳了 6 万元首
付，现因急需用钱，希望能够退房且愿承担违约金，但
开发商不予退购。市长电话室转市房管局协调落实。
经过了解，王女士与金地置业签订了商品房买卖合同，
后父亲病重，无法承担后续房款，且急需医疗费用。该
问题已超出了房管部门的行政管理范围，但考虑到王
女士的确存在现实困难，市房管局积极与金地置业沟
通，最终金地置业同意在不违反法律法规前提下，通过
注销合同，妥善解决了退款事宜。

市民反映：在二七区京广路与淮河路交叉口向南
100米路西，有一家 7层的酒店正在装修，工人经常将
装修垃圾直接从楼上扔下来，存在安全隐患。市长电
话室转市城管局落实处理。执法人员立即赶到现场，
发现市民反映属实，执法人员当场责令施工方立即停
止高空抛物的行为，指出该行为对附近居民和过往群
众安全的危害性。施工负责人表示，将不再乱抛垃圾，
会安排工人将装修垃圾装袋搬运下楼。执法人员还对
施工现场围挡、安全防护网等设施进行检查，对不合规
定处下达了《整改通知书》，要求酒店尽快整改，以确保
施工人员和周边群众的人身安全。

市民反映：位于金水区经八路与任寨北街交叉口
向西 20米路南，任寨北街 6号院 2号楼、4号楼的地下
室，被居民出租给商贩当仓库，内部存放大量酒精、木
炭、酒等一些易燃货物，存在消防安全隐患。市长电话
室转金水区政府落实处理。经金水路派出所调查，市
民反映情况属实，执法人员当场下达了《责令整改通知
书》，要求立即搬走货物，进行整改。截至目前，已经整
改完毕，安全隐患得以排除。

上周菜篮子价格“唱降调”
近六成蔬菜回归3元以下

本报讯（记者 宋建巧）市物价局价格监测中心监
测数据显示，上周我市粮油、牛羊肉价格稳定，猪肉、鸡
蛋、蔬菜价格均有不同程度下降。

粮油和牛羊肉价格平稳。上周我市农贸市场面粉
特一粉和精制粉价格（25 公斤装）为 1.60 元/500 克和
1.44元/500克，超市主销金龙鱼花生油、调和油和大豆
油价格分别为135元/5升、71.9元/5升和61.6元/5升；
农贸市场鲜牛肉和鲜羊肉主销价格分别为 27 元/500
克和32元/500克，均与前一周价格持平。

猪肉出场价格小幅波动猪肉价格下降。上周，生
猪出场价格（荥阳报价），从 6.9 元/500 克涨到 7.5 元/
500克。农贸市场猪肉后腿肉和精瘦肉主销价格分别
从 14.5元/500克和 16.5元/500克，降到 14.0元/500克
和 16.0 元/500 克，比上月价格低 3.4%和 3.0%，比去年
同期价格低了6.7%和5.9%。

鸡蛋价格继续回落。鸡蛋出场价格上周从4.0元/
500 克（荥阳报价）降到 3.8 元/500 克。农贸市场鸡蛋
主销零售价格为4.7元/500克，比上月价格低7.8%，降
至去年11月底水平。

随着天气回暖，我市蔬菜价格继续整体回落。该
监测中心在工人路农贸市场的27个蔬菜监测品种中，
有 16个品种价格低于 3元/500克，占所有监测品种的
59%。专业人士预计，随着天气持续回暖，本地菜陆续
上市，菜价仍将持续走低。

高铁沿线整治
3月底见成效

本报讯（记者 裴其娟）记者昨日从市提升办
了解到，为进一步督导高铁沿线综合整治，市高铁
沿线督导组将实行日巡查，督促各区在 3 月底前
完成高铁沿线整治，使高铁沿线呈现出整洁有序
的新面貌。

高铁开通后，高铁沿线环境卫生问题不断凸
显，为此，我市从 1 月起启动了高铁沿线环境卫
生、违法建设、户外广告、建筑立面、安全隐患等问
题的整治，要求在3月底前完成整治。近日，经郑
州市高铁沿线督导组实地督导发现，航空港区、上
街区、新郑市、荥阳市、中原区、惠济区等单位存量
问题的整治率已达80%以上，而郑州铁路局、二七
区、金水区、郑东新区的整治任务完成率不足
60%。

即日起，市督导组将坚持日巡查制度，加大督
导力度，对行动迟缓和新发现问题的单位下达整
改通知，限期整改，整改不到位的，进行通报。

我市将实施多项工程
提升中心城区功能
本报讯（记者 裴其娟）记者昨日从市城乡规

划建设管理工作领导小组了解到，今年，我市将进
一步加大资金投入力度，实施多项工程，完善市政
公用设施，改造“六旧九新”片区，提升中心城区功
能。

具体工程包括：城市基础设施建设。计划投
资 51.29 亿元，建设市政公用基础设施项目 126
个；城市管理。健全网格化城市管理机制，加快推
进中原路、建设路、人民路等主要道路公共空间、
建筑物立面、道路路面、灯光照明、户外广告、占道
经营等综合整治；“六旧”片区改造。计划建设27
个旧城改造项目，其中，新建19个，续建8个，计划
投资47.6亿元。投资180亿元加大二七商圈升级
改造力度，加快建设华润万象城一期、正弘商都电
子商贸城、德化大厦、金智万博二期、二七时代广
场、百年德化二期、金博大城改扩建、华润万象城
二期、通讯大世界、钱塘大厦等项目；此外，还将投
巨资，实施火车站西广场建设项目、金地广场旧城
改造项目、欧亚大酒店片区升级改造项目、商都博
物院片区项目、聂庄片区连片改造项目等；“九新”
片区建设。共计划 282 个项目，总投资 376.5 亿
元，其中，新建项目168个，续建项目114个。

市区56条道路
行道树“整容”

本报讯（记者 王影 通讯员 徐珂）即日起，郑
州市金水区绿化管理所开始为城区 56 条道路的
行道树进行“整容”，预防和减少病虫害的发生。

据介绍，此次行道树修剪涉及经二路、政六
街、岗杜北街、南丰街等56条道路3728棵行道树，
主要针对行道树病虫枝和干枯枝进行修剪，以调
节枝条均匀分布，降低病虫害的发生和发展，同时
还可以提高道路绿化景观的层次感、观赏感，提高
行车安全。

同时，绿化部门也给市民提个醒，在清理行道
树过程中，园林工人将使用切割工具，掉落一定的
碎枝叶，请市民出行时最好避开施工路段，行经施
工路段要注意掉落的树枝，最好不要在施工路段
停车，以免被掉落的树枝砸坏。

全省大中专毕业生
供需洽谈会昨落幕

11.6万大学生会展中心“淘”岗位 3.8万人达成初步就业意向

开栏语
在省会郑州，各条

战线、各个行业，都活跃
着一群优秀女性，她们
用力、用心、用情、用爱
工作，在平凡的岗位上
创造了不平凡的业绩，
展现着绿城女性的睿智
与风采……

在第 103 个三八国
际劳动妇女节到来之
际，本报从今日起开辟

“巾帼风采”专题栏目，
聚焦这些优秀“半边天”
的成长历程，分享她们
的巾帼风采。

“指纹专家”代丽丽

从蛛丝马迹中还原真相
本报记者 王红

昨日是“爱耳
日”，今年的主题为
“健康听力，幸福人
生——关注老年人
听力健康”。当天
上午，郑州博爱眼
耳鼻喉医院的医护
人员走进管城区老
年公寓，为老人们
免费筛查听力。

本报记者
丁友明 摄

“春日经济”崭露头角
本报讯（记者 王影 郑磊 文/图）昨日，郑州气

温骤升，许多市民走出户外，尽情享受温暖的阳
光，真正感受到了“春天来了”。据省气象台预报，
未来几日，郑州气温将不断攀升，“春日经济”开始
露头。

昨日的市区各大公园、广场，随处可见踏春的
市民，象征着春天来了的五颜六色风筝“闯进”了
市民的视线，不断有孩子们围在风筝摊前挑选。
同时，冷饮也热销起来。摊主表示，随着天气回
升，冷饮的需求量越来越大，他们已经提前做好了
准备。

昨日中午，记者在德化步行街看到，各款春装
销售业绩与气温可谓“同步攀升”，很多市民都在
挑选新款春装。一些夏装品牌也趁机优惠促销。
销售人员告诉记者，由于今年春天气温反复无常，
导致春装销售旺季延迟，“但今天气温明显升高，
预计春、夏装开始热销。”

脱下厚厚冬装的市民，也带火了干洗店。“闪
电”入春，市民纷纷送洗棉衣、羽绒服，洗衣店将大
赚一笔“换季钱”。记者在走访中发现，市区众多
洗衣店已“衣满为患”。在索凌路一家干洗店看
到，柜台前站着四五名顾客，工作人员忙着一件件
登记送来干洗的棉衣，柜台上已堆满了衣物，工作
人员的身后，地上堆起的衣物已有一人多高，一个
小时的时间里，取衣、送洗的顾客络绎不绝。

杜康白酒
工程研究院成立

本报讯（记者 成燕）昨日，洛阳杜康控股有限公司
在郑与江南大学、河南省酒业协会签署三方协议，宣告
成立杜康白酒工程研究院，这也是我国白酒行业首家
白酒工程研究院。

据了解，该研究院由中国酒业协会理事长王延才
担任名誉院长，中国白酒行业泰斗级专家沈怡方、梁
邦昌等担任总顾问，国内食品发酵行业权威专家、江
南大学副校长徐岩担任院长，由河南省酒业协会总工
程师、白酒分会秘书长赵书民等担任副院长。该研究
院位于洛阳杜康控股有限公司汝阳生产基地，下设技
术部、办公室和检测中心，其中技术中心以培育构建
科技创新能力为主线，围绕技术攻关方向设置风味物
质研究中心、功能微生物研究中心和工程技术研究中
心，以满足白酒酿造领域各关键环节研究开发与应用
需求。


